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ACTUALITÉS

Le maire et l’équipe du festival se sont retrouvés sur le site qui accueillera le RITB 14.

Festival
ROCK IN THE BARN S’INSTALLE 

AUX TOURELLES
L’un des tout meilleurs festivals normands prend ses quartiers à Vernon. Rock in the 

Barn posera guitares et amplis dans le parc des Tourelles les 8 et 9 septembre 
prochains pour sa 14e édition. Un déménagement soutenu par la municipalité. 

Comme les chats, Rock in the 
Barn a plusieurs vies. Fondé 
à Giverny, le festival se dé-

roulait à la ferme de Bionval (Vexin-
sur-Epte) depuis 2017. Mais c’est 
désormais à Vernon que « RITB » 
écrira le prochain chapitre de son 
histoire. « La perte d’une subven-
tion nous force à changer d’em-
placement mais la formule reste 
intacte ! », affirme Yves Garrot, pré-
sident de l’association, entièrement 
constituée de bénévoles, qui orga-
nise l’événement. La municipalité, 

de son côté, se réjouit d’accueillir ce 
rendez-vous autour du rock et des 
musiques actuelles sur son territoire. 

« Soutenir les initiatives locales fait 
partie de notre ADN politique », 
souligne François Ouzilleau, maire 

de Vernon, « nous sommes donc 
très heureux de nouer ce partena-
riat avec le festival et son équipe, 
laquelle a fait ses preuves depuis 
14 ans et gardera, bien évidem-
ment, son indépendance. » Côté 
musique, Rock in the Barn a dévoilé 
les noms des 19 groupes et artistes 
composant sa programmation, 
éclectique et exigeante. Parmi ceux-
là  : Snapped Ankles, JW Francis 
ou Ulrika Spacek. A noter que les 
spectateurs Vernonnais bénéficie-
ront d’un tarif préférentiel.

 NOUS SOMMES 
HEUREUX DE NOUER 
CE PARTENARIAT AVEC 
LE FESTIVAL ET SON ÉQUIPE.
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ACTUALITÉS

propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

observatoiredesengagements.com

Art et artisanat
s’invitent chez McArthurGlen

Sur deux étages, GVRNY propose de la vente et des ateliers d’artisanat.

PARTICIPER 
AU DÉVELOPPEMENT 
DE LA SEINE À VÉLO 
PROPOSITION N°44

63

Pour McArthurGlen, c’est une pre-
mière. Jamais aucune « Maison 
des Métiers d’Art » n’avait en-

core été inaugurée au sein d’un 
outlet du groupe 
britannique. C’est 
désormais chose 
fai te depuis  le 
7 juin et l’ouverture 
de «  GVRNY  ». 
Situé à l’entrée 
de McArthurGlen 
Paris-Giverny, le nouveau village 
des marques de Douains, GVRNY 
est entièrement dédié aux savoir-
faire normands. « Cette Maison des 
Métiers d’Art représente 2 000 m² 
sur les 20 000 m² du centre, soit 

10% ! », se réjouit Myriem Nieres-
Tavernier, directrice de l’outlet, « on 
y retrouvera une centaine d’artisans 
locaux avec de la céramique, des 

bijoux ou encore de 
la photographie. » 
Un lieu issu d’un 
partenariat entre 
McArthurGlen, la 
chambre de com-
merce et d’industrie 
(CCI) et la chambre 

de métiers et de l’artisanat (CMA). 
Au-delà du shopping, les visiteurs 
pourront s’initier à toutes ces activités 
manuelles grâce à de nombreux 
ateliers proposés sur la mezzanine 
de GVRNY.

 LA MAISON DES 
MÉTIERS D’ART REPRÉSENTE 
10% DE MCARTHURGLEN 
PARIS-GIVERNY.

Le tronçon de la Seine à Vélo reliant 
les Tourelles aux limites Ouest de la 
ville est pratiquement achevé. Une fois 
la totalité de l’enrobé coulé, la portion 
vernonnaise de la vélo-route reliant Paris 
à la mer sera complète. Le projet, porté 
par le Département de l’Eure, a toujours 
été soutenu par la ville au nom de 
l’attractivité et du tourisme durable.
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TAIKO FAIT UN TABAC 
À LA FOIRE

DE CHANCEUX VISITEURS 
CHEZ ARIANEGROUP

DEUX ADMINISTRATEURS PROVISOIRES 
À LA TÊTE DE L’HÔPITAL

Martin Trelcat, directeur général du groupe hospitalier du Havre, et Sylvaine Ducout, 
directrice d’hôpital missionnée par le Centre National de Gestion, ont été nommés 
administrateurs provisoires du centre hospitalier Eure-Seine. Leur mission sera d’analyser la 
situation actuelle au sein de l’établissement et de trouver des pistes d’amélioration. « Sur 
beaucoup de sujets, ils auront à poursuivre les projets initiés par Sandrine Cotton à qui je 
souhaite témoigner ma sympathie », a souligné François Ouzilleau, maire de Vernon et 
président du conseil de surveillance du CH Eure-Seine.

Il n’était pas sur scène et pourtant, lors 
de sa visite, c’était lui la star. Taiko, 
futur chien guide d’aveugle, est passé 
rendre visite au conseil municipal 
des enfants (CME) lors de la Foire de 
Vernon. Il faut dire que les 20 petits 
conseillers avaient mis la main à la 
pâte afin de soutenir financièrement 
la formation de ce golden retriever 
de 8 mois. En septembre, Taiko 
rentrera à l’école des chiens guides de 
Honguemare-Génouville moyennant 
15 000 €. Pour l’aider, le CME avait 
préparé une vingtaine de gros gâteaux 
et autres crêpes ou donuts vendus 
sur la Foire. Montant récolté : 500 €, 
bravo à eux !

Ce n’est pas tous les jours que du public 
est admis sur le site d’ArianeGroup. Mais à 
l’occasion de cette présidence vernonnaise de 
la Communauté des Villes Ariane (CVA), tout 
est possible ! Un groupe de 14 personnes a 
eu la chance de pénétrer dans ce saint des 
saints de l’aventure spatiale européenne 
le 24 mai. Autant d’heureux gagnants du 
grand concours organisé par la municipalité. 
Les visiteurs ont ainsi découvert le fameux 
showroom de l’entreprise où sont exposés 
les différents moteurs de fusée made in 
Vernon. Un second tirage au sort aura lieu 
dans l’année.
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PAPIERS D’IDENTITÉ : 
PLUS DE CRÉNEAUX

Les fontaines et la végétation permettent d’apporter davantage de fraicheur.

Infos
travaux

Démolition : 
adieu César Lemaître !

 
Le désamiantage et la déconstruction 
de l’ancien collège se poursuivent tout 
le mois de juin. But : restituer à la ville 
les 7 000 m² nécessaires à 
l’implantation d’un projet immobilier 
réunissant logements, activités 
économiques, hôtel et cabinet médical. 
Livraison : 2025.

Afin de permettre un renouvellement 
plus rapide des cartes d’identité et des 
passeports, l’hôtel de ville a mis en place 
plusieurs nouveaux créneaux à destination 
des habitants jusqu’au 30 juin :

Æ Les lundis et mardis de 17h30 à 19h30.
Æ Les jeudis de 14h à 19h30.

que ce béton blanc rejette la frai-
cheur emmagasinée à l’ombre. 
« J’invite les Vernonnais à en faire 
l’expérience en se plaçant dans 
un coin ensoleillé d’une partie 
rénovée du cœur de ville puis à 

l’ombre. » La lutte contre la chaleur 
passe également par les 61% de 
végétalisation supplémentaires 
sur l’ensemble du projet et l’amé-
nagement de points d’eau.

Les travaux Cœur de Ville 
répondent aux défis à venir. 
Parmi ceux-là, la hausse des 

températures. Depuis sa genèse, 
le projet est entièrement pensé 
pour y faire face. Et cela passe 
par la réduction des îlots de cha-
leur. « Voilà pourquoi nous avons 
choisi un béton blanc de la teinte 
la plus claire possible », explique 
le maire, François Ouzilleau. 
« Ce matériau a été conçu pour 
réfléchir le rayonnement solaire, 
contrairement à l’enrobé de cou-
leur sombre qui absorbait un 
maximum de chaleur.  » A titre 
de comparaison, cela revient à 
mettre un t-shirt blanc plutôt que 
noir en plein soleil. D’autant plus 

 CE BÉTON BLANC 
A ÉTÉ CONÇU POUR RÉFLÉCHIR 
LE RAYONNEMENT SOLAIRE.

Plus de chaleur
EN VILLE ?



GRANDANGLE

Foire de Vernon 2023 : mission accomplie, over !
Une édition exceptionnelle pour la Foire de Vernon qui a réuni 25 000 personnes ce premier weekend de juin. 
La bonne étoile de la présidence vernonnaise de la Communauté des Villes Ariane (CVA) a rayonné sur cet 
événement où les cosmonautes en herbe s’en sont donnés à cœur joie.
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F    CUS

Fête de la Musique
RUE CARNOT, C’EST LE FESTIVAL !

Comme tous les 21 juin, elle revient. Mais cette année, il y a du nouveau. 
Pour cette édition 2023, la Fête de la Musique se réinvente le long 

de la rue Carnot.

Le 21 juin 2023, on pose les sonos rue Carnot ! Avec 
ses trois scènes, l’axe emblématique du cœur de 
ville prendra des allures de festival. « Nous avons 

repensé l’organisation de cette Fête de la Musique 
afin de mettre en valeur les nouveaux aménagements 
urbains, notamment la place Barette », souligne le 
maire, François Ouzilleau. Ce parvis flambant neuf 
accueillera donc la « main stage » d’une soirée qui 
risque de rester dans les mémoires. « Je vous invite à 
vous y rendre en deuxième partie de soirée, une surprise 
pourrait bien vous attendre… », glisse le maire. Six 
artistes s’y produiront. Parmi eux, Alexis Badoué alias 
XiXi. Le jeune prodige vernonnais de l’électro, récem-

ment signé chez Wagram Music, est aux anges. « Je 
présenterai au public un show que je prépare depuis des 
semaines avec un pianiste », explique-t-il, « je partirai 
en tournée dans toute la France avec ce spectacle en 
2024, les Vernonnais en ont donc la primeur ! » Et pour 
ce musicien dont l’électro-chill nostalgique s’inspire des 
étoiles, la thématique de l’édition 2023 tombe à point 
nommé. « Pour cette présidence de la Communauté des 
Villes Ariane, j’ai préparé des morceaux à l’ambiance 
spatiale ! » XiXi partagera la scène avec cinq autres 
formations dont Rouliane, jeune rappeur vernonnais 
plein de promesses, et Diode, groupe qui mêle allé-
grement rock et électro. Deux autres scènes jalonneront 
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Repères

3 scènes installées par la municipalité

+ de 30 concerts et animations

18h/01h : horaire des festivités

Æ PARVIS DE LA MAIRIE 

19h15 : Gospel AVR (gospel)
20h15 : La Gambille La Lura (trad)
21h15 : Diode (rock)
22h15 : Rouliane (rap)
23h15 : XiXi (électro)
00h30 : Harbor (techno)

Æ PLACE DE L’ANGE 

19h : 3BnD (blues rock)
20h30 : Flying Kittens (jazz/pop)
21h : Not a Joke (stoner rock)
22h : L’[î]le (post-punk) 

Æ PLACE DE PARIS 

18h45 : 6X2 (jazz/blues)
19h45 : Particules (jazz/pop)
20h45 : Theros Music (pop/reggae)
21h45 : Les Bourdonos (punk)

Æ JARDIN DES ARTS 

20h15 : Chorus (chœur) 
21h15 : Philhar’ de Vernon (classique)

Æ MUSÉE DE VERNON 

18h : Haus Of Bobbi (pop)

la rue Carnot. Place de Paris, c’est la nouvelle estrade 
qui accueillera quatre groupes dont les punk givernois 
de Los Bourdonos. Du côté de la place de l’Ange, on 
trouvera la même installation que lors de la précédente 
édition avec une scène résolument rock gérée par le 
Studio de Vernon. Dès 18h, l’ensemble de la rue vibrera 
de rythmes lusophones avec des déambulations de 
samba brésilienne et de danses portugaises.

Conservatoire, Musée et Jardin des Arts
La musique s’invitera également au-delà de la rue 
Carnot. Comme chaque année, le conservatoire pro-
posera auditions et concerts dès 15h au sein de sa 
rotonde et de la salle Maubert de l’Espace Philippe-
Auguste. Toujours dans le classique, le Jardin des Arts 
abritera un chœur et un concert de la Philharmonie. 
Et, pour la première fois, le Musée de Vernon se joint 
aux festivités en invitant Haus of Bobbi et sa pop rétro 
et décalée. Sans oublier tous les bars et cafés qui se 
prêteront au jeu !

 IL Y AURA UNE SURPRISE PLACE BARETTE 
EN DEUXIÈME PARTIE DE SOIRÉE !
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RENCONTRE

Cécile 
Agosta
CHERCHEUSE 
EN SCIENCE DU CLIMAT

Comment les satellites 
ont-ils révolutionné notre 
approche scientifique de 
l’Antarctique ?
Il faut tout d’abord dire que la re-
cherche scientifique en Antarctique 
est récente. Les premières mesures 
météorologiques y ont été réalisées 
en 1957 seulement. Les satellites 
ont commencé à observer l’Antarc-
tique en 1992. Grâce à eux, il était 
enfin possible de voir cet immense 
continent dans sa globalité, soit 
une surface de 5 000 kilomètres 
sur 5 000. Pour cela, nous utili-
sons des satellites scientifiques qui 
mesurent la gravité et l’altitude de 
l’Antarctique. Cela nous permet de 
savoir si des zones de ce continent 
s’élèvent ou s’abaissent.

Quelle est la problématique 
au cœur de ces observations ?
Pour nous climatologues, l’enjeu 
est de prévoir la hausse du niveau 
des mers. Contrairement à l’Arc-
tique, les glaces de l’Antarctique 
ne fondent pas mais ruissellent. On 
peut prendre l’image de fleuves 

de glace qui se jetteraient dans 
l’océan. Auparavant, on pensait 
que ce phénomène était très lent 
et n’impactait pas le niveau des 

mers. Depuis les années 2010, et 
grâce aux satellites, on se rend 
compte que ce ruissellement s’est 
accéléré. Sur la dernière décennie, 

l’Antarctique est responsable de 
20% de la hausse du niveau des 
océans. Il faut savoir que si toute la 
glace antarctique fondait, ce niveau 
augmenterait de 57 mètres !

A quoi cela est-il dû ?
Il y a deux phénomènes principaux : 
le trou dans la couche d’ozone et le 
réchauffement climatique. Les deux 
sont à la fois dus aux variations 
naturelles et aux activités humaines. 
Sur ce dernier point, notre labora-
toire a participé à la rédaction du 
rapport du GIEC dont nous parta-
geons les recommandations.

Les « Entretiens de Vernon » 
reviennent le 17 juin à 
18h à l’hôtel de ville. Lors 
de cette 3e conférence, 
il sera question du rôle 
des observations satellite 
dans la compréhension de 
l’Antarctique.

SI TOUT L’ANTARCTIQUE 
FONDAIT, LE NIVEAU DES MERS 
AUGMENTERAIT DE 57 MÈTRES !
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CULTURE & LOISIRS

Courant d’Art 2023
LE « VENT SOLAIRE » SOUFFLE 
SUR LES TOURELLES
A l’occasion de la 
présidence vernonnaise de 
la Communauté des Villes 
Ariane (CVA), une œuvre 
d’art immersive célèbre 
l’espace près de la base 
nautique.

La musique des sphères retentit 
à Vernonnet depuis le 26 mai. 
C’est à cette date que Francine 

Garnier et Alain Engeleare, un couple 
d’artistes venu du Berry, ont inauguré 
« Le Vent Solaire ». Cette œuvre, hyp-
notique, allie la sculpture au travail sur 
le son. L’installation se compose de 
centaines de bandes de tissu lestées 
en dégradé de couleurs qui, soule-
vées par le vent, viennent se refléter 
sur des miroirs garnissant un sol de 
charbon. Un ballet accompagné par 
un enregistrement sonore diffusé de 
11 à 13h puis de 15h à 18h. « La 
genèse de cette œuvre se trouve 
dans notre correspondance avec 
Lucile Turc, une chercheuse de l’uni-
versité d’Helsinki qui travaille sur 
les aurores boréales », explique 
Francine Garnier. « Elle nous a fait 
parvenir des transpositions sonores 
du vent solaire, ces décharges de 
matière expulsées par notre Soleil 
vers la Terre, à l’origine de ces 
aurores. » Des enregistrements com-
plexes, chuintants ou aigus, qui ont 
tout de suite inspiré les deux artistes. 

« Nous sommes fascinés par le 
ciel nocturne que nous observons 
souvent et qui nous rappelle que 
nous sommes peu de choses face 

au cosmos, qu’il faut chérir notre 
planète », raconte la plasticienne, 
« ce projet était en germe et nous 
sommes heureux que la municipalité 
nous permette de le réaliser. »
Œuvre in-situ, Le Vent Solaire a 
spécialement été créé pour le parc 
des Tourelles et sera démonté le 

17 septembre. « J’apprécie parti-
culièrement ce genre d’installations 
qui permet de discuter avec les 
passants, c’est un art ouvert à tous 
et pour lequel il faut jouer avec les 
contraintes extérieures. » L’œuvre 
est l’une des trois étapes du par-
cours Courant d’Art 2023 qui, CVA 
oblige, nous plonge la tête dans 
les étoiles avec Thomas Pesquet 
de l’ISS, le long de la Seine, et 
Sandrine Elberg au Musée. Illuminé 
de 20h à minuit, Le Vent Solaire se 
pare de mille couleurs à l’image 
des aurores polaires. L’œuvre nous 
rappelle ainsi la richesse chroma-
tique de la nature. Un peu comme le 
faisait Claude Monet en son temps, 
à quelques kilomètres de là.

L’ŒUVRE EST NÉE 
DE LA TRANSPOSITION 
SONORE DES FRÉQUENCES 
D’AURORES BORÉALES.

Le Vent Solaire scintille de mille feux de jour comme de nuit.
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LE LIVRE DU MOIS

Médiathèque
12 avenue Victor Hugo

Mademoiselle Ogin 

•de Kinuyo Tanaka 
•mardi 27 & vendredi 30 juin - 20h15
•Japon - 1963 - 1h42  

Au 16e siècle, alors que le christianisme, 
venu d’Occident, est proscrit, Ogin, fille du 
maître de thé Rikyu, tombe amoureuse 
du samouraï Ukon Takayama. Chrétien, 
celui-ci refuse ses avances et Ogin prend 
pour époux un homme qu’elle n’aime 
pas. Quelques années plus tard, Ukon 
revient et lui avoue son amour. Ogin veut 
reprendre sa liberté mais le redoutable 
Hideyoshi, qui règne sur le pays, a 

entamé des persécutions 
anti-chrétiennes. 
Mademoiselle Ogin est 

construit sur une figure féminine forte, 
qui tente de se faire une place dans une 
société masculine étouffante, à l’image 
de la réalisatrice. Film en costumes et en 
couleur, il se caractérise par une grande 
liberté de la caméra et par l’épaisseur 
des personnages. Dernier des six longs 
métrages réalisés par celle qui fut une des 
plus grandes actrices de son temps (215 
rôles, notamment pour Ozu, Mizoguchi, 
Naruse) et la première réalisatrice 
japonaise. Ses films, présentés à Cannes 

l’an dernier, n’avaient encore 
jamais été vus en France.

UNE RÉTROSPECTIVE 
POUR LES 100 ANS DE MARIE-MAD’

La séance du Ciné-Club

IVY POCHODA
CES FEMMES-LÀ 

Editions Globe

L’an dernier, Marie -Madeleine Bourdin 
devenait centenaire. La créatrice de la 
bande-dessinée « Titounet et Titounette » 
est aujourd’hui à l’honneur via plusieurs 
accrochages visibles au Jardin des 
des Arts, au Musée de Vernon et à la 
médiathèque. Les curieux peuvent ainsi 
découvrir gratuitement la longue carrière 
de cette illustratrice vernonnaise connue 
sous le nom de « Mari-Mad’ ». 

Le roman d’Ivy Pochoda se déroule en 
1999 dans un quartier défavorisé de Los 
Angeles. L’autrice s’est inspirée d’un fait 
divers survenu quinze ans auparavant : 
treize prostituées assassinées sans que 
jamais la police ne fasse le moindre 
effort pour résoudre cette série de 
meurtres. En 2014, quatre femmes sont 
à nouveau retrouvées mortes dans les 
mêmes circonstances. Celles qui restent 
doivent vivre avec le deuil ou la peur. 
Une « folle » que les flics ne croient pas 
parce que la vie des prostituées ne vaut 
pas un clou, ni pour les hommes qui 
les achètent, ni pour les flics, provoque 
quand-même un déclic : une policière qui 
n’est pas prise au sérieux parce qu’elle 
est femme, et d’origine latino, mène 
l’enquête : un grand roman noir !

Marie-Paule (médiathèque de Vernon)
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Cette campagne vise à promouvoir les produits européens de qualité.

Gastronomie
LA GRÈCE ET L’ITALIE 
DANS L’ASSIETTE

BENVENUTO À LA 
MAISON D’ITALIE !

Voilà trois mois que Quentin a repris 
La Maison d’Italie, bien connue des 
Vernonnais grâce à son prédécesseur : 
Franco. La qualité de la charcuterie 
et des fromages, en revanche, n’a 
pas changé ! « L’été arrive, il faut 
profiter de ce qui est frais : la mozza, 
la burrata, la ricotta ou encore le 
parmesan pour les salades », égrène-
t-il. « Les clients sont réceptifs, je suis 
content. » Nos papilles également !

06 73 94 11 76
Sur le marché de Vernon 
le mercredi et samedi : 8h/13h30

sont invités à faire preuve de créa-
tivité ! » Conquis par le challenge, 
L’Inavoué et La Musardière se 

prêteront à l’exercice jusqu’au 
9 juillet. « Les tables de Vernon 
et alentours sont pleines de sur-
prises ! », se réjouit Mme Lycas. « Il 
s’agit de sensibilisation aux goûts, 
pas d’une opération commerciale. 
L’idée est de s’ouvrir, et ça les a 
séduits ! » 

Le 24 juin signe le début de Let’s 
Eat - European Authentic Taste, 
campagne de mise en valeur 

du patrimoine culinaire européen. 
Placé sous l’égide de l’UE, ce pro-
jet rassemble dix restaurants des 
bords de Seine. L’Inavoué (Vernon) 
et La Musardière (Giverny) en font 
partie. Leur mission ? Sublimer 
des pêches grecques, qui ont 
mûri près de l’Olympe, et de la 
charcuterie italienne d’Emilie-
Romagne. « Il y aura du salami, 
de la mortadelle, de la bresaola 
etc. L’association avec le fruit va 
tempérer le côté salé et gras de la 
charcuterie », explique Nathalie 
Lycas, qui a organisé la sélection 
des établissements. « Les chefs 

 LES TABLES DE VERNON 
ET DES ALENTOURS SONT PLEINES 
DE SURPRISES !
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Les nouvelles 
du Club des 

Commerçants

Les jeunes ont rdv 
au Grévarin le 16 juin

LE CDC FAIT STAND 
COMBLE À LA FOIRE

A l’occasion de ses 25 ans, le SMV Handball organise 
la 1re édition du « Salon de la Jeunesse » le vendredi 
16 juin de 9h à 22h au gymnase du Grévarin. Au 
programme : emploi, formation, santé… et concerts ! 
L’entrée est gratuite. 

« Au sein de notre club nous ac-
cueillons de nombreux jeunes, 
ils nous posent souvent des 

questions sur leur avenir, comment 
trouver un job ou un stage, c’est 
de là qu’est née l’idée du salon », 
raconte Sébastien Ratieuville, res-
ponsable communication du SMV. 
Ce nouvel événement annuel 
trouve sa genèse dans le festival 
Impression’Hand qui, du 13 au 
18 juin, célèbre les 25 bougies du 
club. Un quart de siècle marqué 
par une volonté renouvelée de 
s’engager en faveur du tissu local. 

« Une cinquantaine d’exposants 
seront présents lors de ce salon 
organisé à 100% par le SMV », 
poursuit M. Ratieuville, « nous 
voulons casser les codes par rap-
port aux traditionnels salons de 
l’orientation, ici nous aurons des 
écoles, des professionnels mais 
également des auto-écoles ou des 
banques. » De quoi répondre à 
toutes les questions que se posent 
les 13-25 ans. Et le soir, place à la 
fête avec sept concerts où le rap 
sera à l’honneur grâce à de jeunes 
talents de Vernon et alentours.

Très belle fréquentation sur le 
stand du Club des Commerçants 
(CDC) pendant la Foire de Vernon 
durant trois jours ! Une cuvée 2023 
exceptionnelle avec de nombreux 
exposants présents que nous 
remercions : Tilly Entreprise Service, 
Body Minute, Miss & Cie, Valérie 
Kattan Photographie, la peintre 
Véronique Lohner, Mr Smuggler 
- Printmaker, les Taxis-bike de 
l’agence Booking Fever etc. La borne 
interactive du CDC a également fait 
gagner à de nombreux visiteurs des 
chèques-cadeaux à dépenser dans 
les commerces adhérents, ainsi que 
des goodies. Le CDC remercie tous les 
participants et, bien sûr, la team du 
Club pour leur participation active à 
la Foire de Vernon !
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TERRITOIRE

UN 12e SENTIER 
PÉDAGOGIQUE EN 
PLEINE NATURE

Plan Santé
DOCTEUR ROBOT 

ARRIVE À L’HÔPITAL
« ce qui était difficile à obtenir de-
vient aujourd’hui possible grâce à 
lui ! » François Ouzilleau, maire de 

Vernon et président du conseil de 
surveillance du centre hospitalier se 
réjouit : « Pour notre Département, 
cette technologie constitue un nou-
veau facteur d’attractivité ! »

Au centre hospitalier 
(CH) Eure-Seine, la 
réalité dépasse la 

(science-)fiction. L’établissement 
vient en effet d’acquérir un robot 
chirurgical Da Vinci X. Equipé de 
quatre bras munis de pinces articu-
lées à 540°, cette machine permet 
au chirurgien d’opérer avec une 
extrême précision en zoomant 
jusqu’à 40 fois sur un écran. « Certes, 
une opération avec ce robot nous 
coûte plus cher qu’une opération 
normale, mais les résultats sont im-
pressionnants  !  » ,  af f irme le 
Dr Mankarios du CH Eure-Seine, 

CE QUI ÉTAIT DIFFICILE 
LORS D’UNE OPÉRATION 
CLASSIQUE DEVIENT POSSIBLE ! 

L’Eure brille par la richesse de ses 
paysages naturels. Pour les faire 
découvrir au public, le Département 
aménage des sentiers pédagogiques 
dans les Espaces Naturels Sensibles 
(ENS). Le dernier en date vient d’être 
inauguré à Mesnils-sur-Iton. Ce 
« sentier de la bergeronnette » offre 
aux promeneurs une balade près 
des rives de l’Iton à la rencontre de 
la biodiversité locale. Mais ce n’est 
qu’un exemple parmi les 12 sentiers 
proposés sur l’ensemble du territoire 
eurois. Deux d’entre eux se trouvent 
d’ailleurs près de Vernon : le « sentier 
de l’astragale », sur les coteaux de 
Giverny, et celui « du genévrier » 
autour du Château Gaillard. De belles 
randonnées en perspective !

eureka-attractivite.fr
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

UN BELVÉDÈRE 
QUI SE MÉRITE !

POUSSEZ LE PORTAIL DE JARDINS SECRETS

UN JOB D’ÉTÉ UTILE ET SOLIDAIRE  

L’office de tourisme Nouvelle 
Normandie aime vous faire marcher. 
Il vient d’ailleurs de publier son 
18e dépliant de randonnée. Un 
nouveau parcours qui vous mènera 
du côté de Muids, à la découverte des 
coteaux de Notre-Dame de Bellegarde.
Au programme : 15 kilomètres, de la 
grimpette et une magnifique vue sur 
la vallée de Seine.
Dépliant en vente dans les bureaux 
d’information touristique de Vernon, 
Giverny, Les Andelys et Pacy.

Prix : 60 centimes (5 euros la boîte 
de 10 dépliants de rando).

Comme chaque été, le centre intercommunal 
d’action sociale de SNA recrute des auxiliaires 
de vie et des aides à domicile. Ces postes sont 
ouverts à tous les plus de 18 ans sur l’ensemble 
du territoire (Vernon, Les Andelys, Pacy, Vexin-
sur-Epte) à condition d’être véhiculé. Mission : 
aider les personnes âgées du territoire dans les 
actes de la vie quotidienne. De quoi réaliser 
des économies en vue de la rentrée tout en 
donnant un sens à son été ! Les candidatures 
sont à envoyer à recrutement@sna27.fr 

Jardiner pour la bonne cause, tel est le principe des « Mains Vertes du Cœur ». Ce collectif 
regroupe des particuliers qui, le temps d’un weekend (24/25 juin), ouvrent leur jardin 
aux visiteurs. Le but ? Engranger des fonds pour la Fondation Charles Nicole, laquelle 
œuvre pour la santé des Normands. L’édition 2023 des « Mains Vertes du Cœur » regroupe 
41 jardins dont certains se trouvent sur le territoire de SNA.

lesmainsvertesducoeur.fr



18 •  • @villedevernoneure  @VilledeVernon  @villedevernon

ASSOCIATIONS

« On a un château ! » C’est la phrase pleine 
d’enthousiasme que se répètent Marie La 
Mesta, Candice Ruelle et Chani Madoui. Pour 

Les Hirondelles, l’association qu’elles ont fondée en 
2022, les planètes se sont alignées. « Notre objectif 
était de trouver un lieu pour créer des résidences 
artistiques », raconte Marie, elle-même comédienne 
et musicienne. « L’association APEER, qui gère l’ins-
titut médico-éducatif de Tilly, nous a contactées pour 
participer au projet en mettant à disposition leur châ-
teau. » Soit près de 1 500 m² vacants et menacés de 
destruction. « C’est comme ça qu’est né « Le Nid », 
notre futur tiers-lieu culturel que nous espérons ouvrir 
dès 2024. » Une structure associative qui envisage, à 

terme, de se professionnaliser. But affiché : accueillir 
des artistes émergents, toutes disciplines confondues 
et de toutes nationalités, au sein d’un laboratoire de 
création. « L’idée est qu’ils puissent travailler sur leurs 
œuvres 70% du temps et qu’ils reversent les 30% 
restants à la communauté par des spectacles ou des 
ateliers, par exemple. » Le lieu se veut donc ouvert à 
tous, et particulièrement aux personnes en situation de 

tierslieu.lenid

tierslieu.lenid

asso.leshirondelles@gmail.com

07 88 56 68 21

Coordonnées

Propriété de l’APEER de Tilly, le Castel 
des Bruyères est aujourd’hui inoccupé. 
L’association Les Hirondelles souhaite lui 
donner une seconde vie tournée vers l’art et 
la culture.

handicap de l’APEER. « Grâce à ce partenariat Le Nid 
a acquis une dimension inclusive très forte. » Dans les 
prochaines semaines, Les Hirondelles lanceront des 
chantiers participatifs pour rénover le château. Toutes 
les bonnes volontés sont bienvenues.EN CONTREPARTIE, LES ARTISTES PROPOSERONT 

DES SPECTACLES OU DES ATELIERS.

Les Hirondelles
LE CHÂTEAU DEVIENT UN 
TIERS-LIEU CULTUREL
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qJazzic’ Instinct
L’association organise un 
stage d’été pour tous les 
niveaux du 3 au 7 juillet ou 

du 10 au 14 juillet. 

4 rue du Dr Burnet
jazzic-instinct.fr
les après-midis
180€ la semaine

 qSPN Twirling
Le club organise une journée 
« portes ouvertes » le samedi 
24 juin avec une démonstration.

Cosec des Boutardes
9h30/12h
Entrée libre

 qQuartier de Bizy
L’association organise une foire 
à tout le dimanche 25 juin, 
dans une ambiance conviviale 

avec petite restauration sur place.

Square à côté de l’école M. Marchand
vernon.asab@gmail.com
3,50€ le M.linéaire (1,5€ adhérents)

 qSPN Tip-Tap Jazz
L’association vous propose un 
cours d’initiation de claquettes 
le samedi 24 juin. Ce cours 

est ouvert à tous, à partir de 7 ans ! 
(prêt éventuel d’une paire de claquettes 
pour cette séance. Venir néanmoins avec 
des chaussures de ville).

Bld des Lodards, 
à côté de la ludothèque
spn-tip-tap-jazz@orange.fr
06 72 72 61 26
10h30/11h30
7,50€ 
12€ pour deux (même famille)
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SPORTS

Quelques résultats…

Karaté
LE SPN EN HAUT DE L’AFFICHE !

La saison approche de la fin, 
mais les karatékas du SPN ne 
lâchent rien. A l’image d’Enzo 

Berthon, médaillé d’argent aux 
Championnats méditerranéens 
organisés en Tunisie. « Le niveau 
était très élevé car cette compé-
tition réunit beaucoup de grosses 
nations », précise son entraîneur, 
Walid Slimani. L’athlète de 23 ans 
a également pris une belle cin-
quième place le mois dernier lors 
de la manche de Premier League 
disputée à Rabat (Maroc), dans 
la lignée de sa superbe saison. « Il 
a décroché la médaille de bronze 
aux Championnats du monde uni-
versitaires, il a remporté la Coupe 
de France et l’Open de Paris… Sa 
saison est quasi parfaite », se félicite 
le coach. « Battre des athlètes qui 
gagnent habituellement, ça lui fait 
comprendre qu’il peut viser haut. » 

Mohamed Ramadan s’est aussi illus-
tré en ramenant le bronze dans une 
autre catégorie de poids à Rabat. 
Des résultats qui boostent évidem-
ment l’ensemble du club. « C’est 
génial pour faire éclore d’autres 

athlètes. On a des jeunes qui sont 
en train de monter en puissance, 
comme le petit Ali Hussein, médaillé 
de bronze lors de la Coupe de 
France chez les pupilles. » La relève 
est assurée !

FOOTBALL
Régionale 2

04/06/2023
Stade de Vernonnet 
SPN 6 vs. 1 FUSC Bois Guillaume 

BASKET
Pré-nationale

27/05/2023
Gymnase de Gamilly
SPN 100 vs. 94 Gravenchon

TWIRLING BÂTON
Championnat de France (demi-finale)

20/05/2023 
Mamers
Naïa Niakate (SPN) : qualification



 • 21

AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

FRANÇOIS OUZILLEAU
PERMANENCE SANS RENDEZ-VOUS

LUNDI 19 JUIN - 18H00
Ecole maternelle du Parc

VERNON ROLLER
Jusqu’au 4 juillet
Les traditionnelles soirées 
roller sont de retour :
•Les 20 juin et 4 juillet, 
départ au Jardin des Arts.
•Le 27 juin sur le parking 
du lycée Dumézil. 
(annulation en cas de pluie)

20h/22h•Gratuit
Infos sur vernon27.fr

LES DIMANCHES 
DE L’HORLOGE
25 juin
Rue de l’Horloge
Animations proposées par 
Bagheera et Léo’s, avec DJ, 
restauration sur place et 
exposants (artisanat, 
bien-être et cosmétique).

10h/16h
Infos sur vernon27.fr

ATELIER YOGA 
POUR LES TOUT-
PETITS
24 juin
Médiathèque
Pour les enfants de 0 à 
3 ans non scolarisés, avec 
1 parent.

10h/11h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

LES TERRASSES 
DU MARCHÉ
Jusqu’au 1er juillet
Place de Gaulle
Musique, ateliers, 
jeunesse… tous les samedis 
matin.

10h/12h•Gratuit
Infos sur vernon27.fr

« LA RONDE DES 
BAMBINS »
Jusqu’au 27 août
Musée de Vernon
En écho à l’exposition 
« Les enfants de 
l’impressionnisme » 
présentée au Musée des 
Impressionnismes Giverny.

Infos sur vernon27.fr

SOIRÉE JEUX À LA 
LUDOTHÈQUE
23 juin
Ludothèque « Au fil du Jeu »
Cette soirée est ouverte à 
tous (adhérents et non 
adhérents) à partir de 7 ans.

19h30/22h30•Gratuit
Infos sur vernon27.fr
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

DAVID HEDOIRE 
PIERRE-YVES JOURDAIN

 vernonecocitoyenne@gmail.com

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

 generationsvernon.fr

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI 

Notre hôpital sous tutelle.

Ceux qui aiment l’hôpital public 
constatent son inexorable 
délabrement. Les soignants, et 
particulièrement les médecins, 
ont quitté progressivement le 
navire. Beaucoup de médecins 
qui acceptent d’y travailler 
doivent effectuer des périodes 
de probation à l’hôpital 
pour valider leur diplôme 
étranger, mais n’y restent 
pas forcément. A Vernon, la 
formation des internes n’est 
même plus reconnue par la 
faculté de Rouen pour certaines 
spécialités, faute de médecins 
«seniors» disponibles et de 
moyens techniques compétents.

L’ARS répartit des enveloppes 
financières fermées, décidés 
par le gouvernement dans 
son budget annuel. Décider 
d’économies d’échelle en 
l’espèce relève de la pensée 
magique : nous assistons à 
une hypocrisie révoltante 
quand l’ARS parle de «dérives 
financières» alors que toutes 
les cartes budgétaires sont 
entre ses mains. Le Conseil 
de surveillance n’est guère 
qu’une simple chambre 
d’enregistrement .

Dès lors, la sécurité des 
patients n’est plus assurée ! 
L’absentéisme est considérable, 
à cause des conditions de 
travail, et ceux qui restent sur 
le front ne peuvent tout faire 
malgré leur dévouement. 
Manque de moyens équivaut à 
manque de compétences.

La vérité c’est que l’hôpital 
coûte cher, mais qu’il faut 
que des décisions politiques 
et budgétaires courageuses 
le fasse vivre. Quand ouvrira 
-t-on les yeux sur cette réalité 
complexe ?

Succès populaire pour la 
Foire de Vernon ! 

Encore une année où il ne 
fallait pas manquer notre 
traditionnelle Foire, notre fête 
du village qui a célébré sa 
plus belle édition.
Présent tout le weekend à votre 
rencontre, j’ai eu plaisir à vous 
croiser et échanger librement 
avec chacun d’entre vous. 
En cette année de Présidence 
des Villes Ariane, nous avons 
tenu, sous un format différent 
à continuer à être innovants et 
vous proposer des exposants 
et des activités pour tous les 
goûts, tous les âges, tous les 
budgets, en somme pour tous 
les publics de notre territoire ! 
Si cette Foire a été un succès 
c’est que vous avez été au 
rendez-vous. Votre présence 
sur ces trois belles journées 
ensoleillées nous a permis 
d’atteindre les 25000 visiteurs. 
Élus et agents ne souhaitons 
qu’une chose, croiser vos 
sourires et vous savoir satisfaits 
des événements que nous 
mettons en œuvre pour que 
Vernon bouge !  
L’été arrive, accompagné de 
ses moments de convivialité 
en extérieur, et le 21 juin c’est 
la Fête de la musique que 
vous allez découvrir avec ses 
surprises. Plus de 30 concerts 
en ville, notamment sur le 
parvis de la mairie. Et comme 
je vous l’ai annoncé il y a 
quelques jours, notre pépite 
locale XiXi nous offrira en 
exclusivité son nouveau set 
depuis le balcon de la mairie.
Grâce à lui, Vernon sera le 
point de départ d’une belle 
tournée et il continuera à 
porter loin et fièrement notre 
belle commune partout en 
France. Venez nombreux ! 

Le saviez-vous ? La Foire aux 
Cerises était un évènement 
très apprécié à Vernon, 
connu dans toute la région; 
aujourd’hui elle s’appelle la 
Foire de Vernon.

Lors de cette Foire de Vernon 
2023, nous avons rencontré 
de nombreuses personnes, 
jeunes et moins jeunes qui 
ont gardé la nostalgie de la 
Foire aux Cerises: c’était un 
événement festif et familial 
avec des attractions pour 
les jeunes. On prenait plaisir 
à y venir et y déambuler 
en famille.  Aujourd’hui la 
Foire de Vernon attire moins 
de personnes et est plus 
commerciale. Les stands 
proposent des produits pour 
une certaine classe sociale. 
La typologie des exposants a 
changé : sans stigmatiser les 
nouveaux exposants, nous 
regrettons de ne pas retrouver 
cet esprit festif, longtemps 
apprécié des Vernonnais et 
des alentours.

Beaucoup de jeunes, venus 
y faire un tour, sont très vite 
repartis: rien n’était prévu 
pour eux. Malgré une météo 
parfaite, certains exposants 
ne semblaient pas satisfaits. 
Espérons qu’ils aient tous 
rentabilisé la location de leur 
emplacement.
Nous souhaitons que la 
municipalité mette les 
moyens nécessaires et que 
les futures Foires soient 
organisées en concertation 
avec la population: chacun y 
trouvera son intérêt. 

Nous tenons tout de même 
à saluer les organisateurs, 
le club des commerçants, les 
forces de police et les services 
municipaux qui ont oeuvrés 
pour que tout se passe bien 
pendant ce week-end.

Pour une pédagogie idéale 
de l’écologie.

Fervente porte-parole de la 
cause écologique, je regrette 
les postures, et trop souvent, 
les actions engagées par 
ceux qui prônent la radicalité 
et ne voient pas le chemin 
déjà pris par nos institutions, 
par la municipalité. 
Bien au-delà des réflexions 
toujours présentes afin de 
tenir compte des enjeux 
environnementaux, ces 
changements, parfois vécus 
de manière brutale, doivent 
être accompagnés, expliqués 
et toujours basés sur des 
fondements scientifiques 
légitimes et reconnus, jamais 
sur une simple opinion ou 
croyance. 
Ainsi, les équipes municipales 
et intercommunales se 
doivent d’organiser un 
débat public autour de ces 
futurs aménagements ; pour 
arrêter des décisions devant 
traduire l’intérêt général de 
la collectivité et des habitants 
du territoire ; c’est ce qui 
a notamment été fait pour 
les travaux du Cœur de 
ville, grâce à une grande 
consultation citoyenne, inédite 
à Vernon.
C’est également ce qui a été 
mis en œuvre ces dernières 
semaines par les services 
préfectoraux afin d’aborder 
la question des risques 
d’inondation liés à la Seine 
Euroise. 
Deux sujets bien différents, 
mais une information à la 
population essentielle afin 
que les décisions soient 
comprises et acceptées car 
c’est bien au sein du débat 
public local que se construit 
l’intérêt général et la nécessité 
d’adaptation de son cadre 
de vie. 
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LA PAUSE

Infos : zeddech@gmail.com

Vous souhaitez réduire votre impact écologique ? L’association Zéro Dech’ est là pour vous 
aider. Grâce à ses ateliers, vous apprendrez à réduire au maximum vos déchets. 
Rendez-vous à 18h30 à la Maison des Associations (place Marcel Beaufour), salle n°2, les :

	 Æ Jeudi 15 juin : recettes anti-gaspi.
	 Æ Jeudi 22 juin : réduire ses déchets en pique-nique.
	 Æ Jeudi 29 juin : atelier couture en vue du marché de Noël.

SOLUTIONS DU N° PRÉCÉDENT

Vive la vie zéro gaspi !
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